
N i e d e r s c h r i f t 
über die 586. Sitzung der Gemeindevertretung Wentorf A.S.  

am 29. Oktober 2018 im Dorfgemeinschaftshaus 

Beginn 20:05 Uhr  Unterbrechungen keine 
Ende 22:55 Uhr  Mitgliederzahl 9 

 
Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 
1. Bgmin Nicole Demir  

(als Vorsitzende) 
  

2. GV Stefan Stamer ( 1ter Stellvertreter )  
3. GV Christian Diestel ( 2ter Stellvertreter )  
4. GV Hannes Berning  
5. GV Norbert Hack  
6. GV Andrea Janke  
7. GV Katharina Schröder abwesend 
8. GV Jörg Schulz  
9. GV Jan Stäcker  

  
b) Nicht stimmberechtigt 
Protokollführerin Anja Nissen  
  
  
  

 
Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil: 
 

01. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
02. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit bei Top 12 
03. Einwohnerfragezeit 
04. Berichte 

a. der Bürgermeisterin 
b. aus den Ausschüssen 

05. Annahme der Niederschrift vom 05.09.2018 
06. Kläranlage Schüttenmoor  

hier: Angebot einer Sondenreinigung 
07. Anschaffungen Gemeindearbeiter 
08. Winterdienst 2019/2020 
09. Kauf eines Seecontainers (Garage für den Gemeindetrecker)  
10. TSV / Umwandlung in einen Betrieb gewerblicher Art 
11. Anfragen und Bekanntmachungen 

 
 
II.  Nichtöffentlicher Teil: 
12. Personal & Grundstücks- Angelegenheiten  

 
 

 
 

 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzun-
gen und Dringlichkeitsanträge eingebracht: Änderung Tagesordnung – siehe Punkt 1.1 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt 
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Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister N. Demir eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 

1-1 Tagesordnung (ggf. Änderungen) 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt / geändert:  
Keine Ergänzungen oder Änderungen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
8   dafür, 0  dagegen, 0  Enthaltungen 
   

2 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
Der Tagesordnungspunkt  12 wird in nicht öffentlicher Sitzung beraten. 
 
Abstimmungsergebnis:  
8   dafür, 0  dagegen, 0  Enthaltungen 
 

3 Einwohnerfragezeit 
- GV Schulz fragt an, ob es für die Gemeinde Wentorf eine Satzung gibt und wer 

für die Reinigungsarbeiten wie z.B. die Reinigung der Gullis verantwortlich ist. 
Die Bgmin teilt mit, dass es eine Straßenreinigungsverordnung gibt, die dieses 
regelt. Leider kommt es immer wieder dazu, dass einige Bürger diesbezüglich 
angeschrieben werden müssen. GV Schulz schlägt vor, die Satzung neuerlich 
zu verteilen. 

- Frau Schulz merkt noch einmal an, dass die Straße Stubbenfohrt leider immer 
wieder mal falsch geschrieben wird. 

- GV Schulz fand es sehr schade, dass die Theaterfahrt ausgefallen ist. Er be-
richtet über das Duvenseer Dorftheater. 

 
 

5 Berichte 
a) der Bürgermeisterin 

- Die Bgmin berichtet über den Einbruch im GMZ – es ist ein Schaden von 
7000,00 Euro entstanden. Eine Musikanlage und die Barkasse wurden entwen-
det, zudem wurde das GMZ verwüstet. Weitere Einbrüche fanden auch in ande-
ren Gemeinden statt. Der Schaden wurde der Versicherung gemeldet.  

- In der Grotkoppel gab es eine Sielverstopfung. Diese entstehen meistens auf 
Seiten der Anwohner. Es soll noch einmal darauf hingewiesen werden, dass die 
Straßensiele regelmäßig von den Anwohnern gereinigt werden müssen. 

- Am 24. Oktober fand die Bgmin-Runde in Ritzerau statt. Es wurde über die  
Ganztagsschulen in Nusse und Sandesneben berichtet. Der Zuwachs an Kin-
dern ist stetig steigend.  

- Am 18. September, auf der Vorstandssitzung der FF wurde über den reibungs-
losen Ablauf in der FF berichtet. Es läuft sozusagen sehr gut. Der Kommers fin-
det Ende November statt. Ebenso wird die Frage nach der Ersatzbeschaffung 
für das kleine Fahrzeug erörtert. 

- Am 7. November findet die Ausschusssitzung Sport und Bildung statt. Die Ein-
ladung ist bereits im Aushang. 

- 4 Gemeindevertreter waren der Einladung in die Amtsarena gefolgt und haben 
sich die Berichte des Innenministers Hans-Joachim Grote angehört, u.a. wurden 
die Baukontingente, die Gesetze zu den Windkrafträdern und die verschiedenen 
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Förderprogramme thematisiert. 
- Die herausragende Kabelschlaufe bei Fam. Rüß ist durch den Gemeindearbei-

ter beseitigt worden. 
- Die Gemeinde hat ein Hinweisschild zum Heesredder aufgestellt, damit die 

AWSW die Müllbeseitigung im Heesredder regelmäßig durchgeführt und die 
Straße gut gefunden werden kann. 

- Der Gemeindetrecker hat eine Transportkiste erhalten. GV Hack hat diese zur 
Verfügung gestellt ( Eigenbau ). Vielen Dank an GV Hack. 

- Die Baumaßnahmen im Stubbenfohrt sind fast zum Abschluss gekommen. Die 
Bauminsel wurde gepflastert und die Rinnsteine sind entfernt worden. 

- Die Kläranlage im Oberdorf wurde gereinigt. In den nächsten 1 bis 2 Jahren 
muss hier eine Entschlammung durchgeführt werden. 

 
b) aus den Ausschüssen 
- Frau Koops berichtet über die nächsten Termine in der Gemeinde. Am 2. No-

vember findet der Laternenumzug statt.  
- Für die Schlagerparty am 3. November werden noch Helfer benötigt. GV Hack 

und Frau Schulz haben ihre Hilfe zugesagt. GV Diestel kümmert sich um weite-
re 2 Helfer. 

- Auch in diesem Jahr soll wieder der lebendige Adventskalender stattfinden.  
 
 

5 
 

Annahme der Niederschrift vom 05.09.2018 
- Gegen die Niederschrift vom 05.09.2018 wurden keine Einwände erhoben. GV 

Schulz berichtet über den Zeitraum der Erstellung des Protokolls. Diese sind 
vom Gesetzgeber mit 30 Tagen vorgegeben. Die Bgmin teilt mit, dass es aus-
reichend ist, wenn das Protokoll pünktlich vor der nächsten GV Sitzung fertig 
ist.   

 
Abstimmungsergebnis 
8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

6 Kläranlage Schüttenmoor 
- Auf der letzten Sitzung hat Herr Pommerening u.a. eine Anlage zur regelmäßi-

gen Reinigung der Sonden mit Hilfe von Druckluft vorgestellt. Diese Druckluft-
anlage läuft gerade zur Probe. Der Gemeinde wurde von Herrn Pommerening 
ein Angebot für die Druckluft-Reinigungsanlage abgegeben. GV Hack berichtet, 
dass die Reinigung der Sonden mit Druckluft gut funktioniert und kontinuierlich 
alle 34 Minuten erfolgt. Vorher wurde zweimal im Monat händisch gereinigt, 
was nicht ausgereicht hatte. Die Anschaffung dieser Druckluftreinigungsanlage 
wird von GV Hack befürwortet. Der Kostenaufwand beträgt 2132,48 Euro. Auch 
Herr Dauer befürwortet den Einbau diese Anlage. Herrn Pommerening besorgt 
auch neues Fällmittel für die Kläranlage. 

 
Die Bgmin stellt die Frage, ob die Druckluftanlage zur Sicherstellung der Reinigung der 
Sonden erworben werden soll. 

 
Abstimmungsergebnis 
8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
    
 

7 Anschaffung Gemeindearbeiter 
- Der Gemeindearbeiter Herr Barg benötigt weitere Gerätschaften, um die anfal-

lenden Arbeiten in der Gemeinde zu erledigen. Die Laubentfernung und Ent-
sorgung erfordern die Anschaffung eines großen Anhängers mit Gittern und ei-
nes leistungsstarken Laubbläsers mit Fahrgestell und Saugrohr. Herr Barg hat 
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sich ausführlich informiert. Er berichtet über die verschiedenen Möglichkeiten 
der Laubentsorgung und welche Geräte zur Auswahl stehen. Seiner Einschät-
zung nach, entstehen Kosten in Höhe von ca. 2.500,00 Euro. GV Diestel be-
richtet noch über eine weitere Möglichkeit, dieses Werkzeug wird am Gemein-
de-Trecker befestigt. Diese Variante ist nicht überall einsetzbar, da der Ge-
meinde-Trecker nicht alle zu reinigenden Flächen anfahren kann. GV Hack wird 
ein Angebot für einen Anhänger mit Gitter ohne Kippfunktion einholen. Die 
Bgmin schlägt vor, für einen Anhänger mit Gitter und einen Laubbläser mit 
Fahrgestell und Saugschlauch, einen Vorratsbeschluss in Höhe von 3.500,00 
Euro zu beschließen. 

 
Abstimmungsergebnis 
8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

8 Winterdienst 2019/2020 
- GV Hack berichtet über einen Termin bei der Fa. Morgenstern bezüglich der 

Schneeräumarbeiten in der Gemeinde. Viele Anwohner hatten sich im letzten 
Winter bei der Bgmin beschwert, dass der Räumdienst zu spät oder zu früh 
durchgeführt würde. Die Fa. Morgenstern wird in diesem Winter für die 
Schneeräumarbeiten nicht zur Verfügung stehen. Es wurde auch bei Fa. Witte 
in Koberg und bei Fa. Hamann in Sirksfelde angefragt. Es sind keine Kapazitä-
ten frei, um den Schneeräumdienst in der Gemeinde Wentorf sicher zu stellen. 
Die Anwohner müssen die Schneeräumarbeiten in den Gemeindestraßen in 
diesem Jahr gemäß der Straßenreinigungsverordnung selbst durchführen. 
Herr Tröger schlägt vor, an den Dorfeinfahrten Schilder mit „eingeschränkter 
Räumdienst“ aufzustellen. Zusätzlich sollen die Bürger über einen Flyer infor-
miert werden. Das Streusalz wird von GV Hack bestellt.  Der Streudienst wird 
von der Gemeinde durchgeführt. GV Hack würde lediglich bei sehr starkem 
Schneefall das Schieben übernehmen. 

 
 
 

9 Kauf eines Seecontainers (Garage für den Gemeindetrecker) 
- Für die Unterbringung des Gemeinde-Treckers etc. soll ein 20“ Seecontainer 

als Garage erworben werden. Die Bgmin schlägt vor, einen Vorratsbeschluss 
zu fassen, um im Angebotsfall schnell agieren zu können. Die Kosten für den 
Container belaufen sich auf ca. 1.800,00 Euro, inkl. Lieferung und Montage ca. 
2.500,00 Euro. Die Bgmin fragt, ob der Vorratsbeschluss für den Seecontainer 
in Höhe von 2.500,00 EUR beschlossen werden soll.   

 
Abstimmungsergebnis 
8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

10 TSV / Umwandlung in einen Betrieb gewerblicher Art 
- GV Berning berichtet über die Umwandlung der Sportstätte Wentorf, hier Sport-

lerheim mit Spielfeldern, in einen Betrieb gewerblicher Art. Die Gemeinde könn-
te durch die Umwandlung die MwSt der Baukosten des Sportlerheims geltend 
machen. Wenn die Umwandlung noch in diesem Jahr durchgeführt werden 
würde, könnte die Gemeinde ca. 90.000,00 EUR MwSt erstattet bekommen. 
Der Sportverein würde in diesem Fall das Sportlerheim und die Spielfelder an-
mieten. Nach der vorläufigen Ausarbeitung durch den Steuerberater Herrn 
Höppner von der Fa. Treukom GmbH, würde jedoch eine jährliche Kostenlücke 
von voraussichtlich 12.000,00 EUR entstehen. Die Gemeinde unterstützt den 
Sportverein z. Z. mit 3000,00 EUR jährlich. Die Gemeinde plant den Betrag zu-
künftig zu verdoppeln und rechnet damit, dass die Gemeinde Sandesneben die 
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Differenz von 6.000,00 EUR übernimmt. Es geht um die Sicherstellung des 
Sportvereines, der die Kosten aus eigener Finanzkraft nicht mehr tragen kann. 
Die Gemeinde Sandesneben will die Gemeinde Wentorf aufgrund des gemein-
samen Sportvereins geldlich unterstützen. Desweiteren gibt es Überlegungen 
die Erstattung der MwSt zu investieren in z.B. einen Kunstrasenplatz. 
 

Die Bgmin stellt die Frage, ob die Umwandlung der Sportstätte inkl. der Sportplätze in 
einen Betrieb gewerblicher Art durchgeführt werden soll. Herr Höppner wird von der 
Bgmin informiert, die Anträge auszuarbeiten und dem Finanzamt bis Mitte Dezember 
2018 vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis 
8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

11 Anfragen und Bekanntmachungen 
- Der TÜV war aufgrund eines Bauvorhabens zu einer Geruchsbeurteilung in der 

Gemeinde. Obwohl bereits ein Gutachten vorliegt, muss für jedes neue Bau-
vorhaben innerhalb festgelegter Grenzen ein erneutes Gutachten erstellt wer-
den. Die Kosten belaufen sich auf ca. 2.400,00 EUR, diese werden im An-
schluss an den Antragsteller weitergereicht. 

- Bei dem Spielplatz-Grillfest wurde ein Gewinn von 270,00 EUR erzielt. Die 
Bgmin stellt an die GVler die Frage, an wen der Gewinn ausgezahlt werden sol-
le. Vorschlagen wird die FF-Abteilung First Responder.  

 
Die Bgmin stellt die Frage, ob dieser Gewinn an die FF-Abteilung First Responder 
überreicht werden soll.  
 
Abstimmungsergebnis 
7 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltungen 
 

- GV Schulz berichtet über den Wanderweg zum Wald-Kindergarten, welcher 
sich hinter dem Knick entlang der Koppel befindet. Hier ist der Weg durch die 
Reiter leider sehr holperig. Die Bgmin verschiebt das auf einen Termin im 
Frühjahr 2019. 

  
 
 

  
 
 
 
…………………………………….                               ………………………………………   
          Bürgermeisterin                                                           Protokollführerin 
 

  
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 


